
 

 

 

Des nouvelles du 

bercail paysan 

Aou t-septembre 2023 
Nume ro 71 

Dans ce nume ro 

Merci Sophie ............................... 1 

Ça s’est passé au Bercail .............. 2 

Enterprise Elydan ........................ 4 

Conseil d’administration ............. 4 

SACAIL exceptionnel .................... 5 

Fondation Abbé Pierre ................ 5 

Pays Voironnais Basket Club ........ 6 

Accueil de répit ........................... 6 

Séance de travail  ........................ 7 

Frédérique Cuisiniez .................... 7 

Soutiens entreprises locales ........ 8 

Achat d’un minibus 9 places ........ 9 

A la ferm’avenir du Bercail .......... 10 

 

Merci Sophie et bon vent !   

 Depuis janvier 2022, les activités en journée, proposées par le Bercail Paysan, sont reconnues comme 

Service d’Activités de Jour (ou SAJ), au travers d’une autorisation accordée à l’association Sainte Agnès.  

 Depuis cette date, 9 places d’accueil par jour sont financées par le Conseil Départemental de l’Isère. 

Les personnes étant présentes, pour la majeure partie d’entre elles, entre 2 et 3 jours par semaine, cela per-

met d’accueillir chaque semaine une petite vingtaine de personnes différentes.  

 Les activités sont proposées majoritairement au sein de la Ferm’avenir du Bercail, ferme de production 

de Romain Poureau, il est nécessaire pour assurer l’accompagnement et la sécurité des personnes, d’avoir un 

taux d’encadrement d’un professionnel pour 3 personnes accueillies. Avec 9 personnes accueillies par jour, en 

janvier 2022, l’embauche d’un troisième professionnel a été réalisée. 

C’est ainsi que Sophie De Oliveira, déjà salariée de l’association Sainte 

Agnès à cette époque, est venue à Gillonnay, rejoindre l’équipe des pro-

fessionnels, composée alors de Chantal et Jean-François.  

 Pour des raisons personnelles, Sophie a choisi de suivre un autre 

chemin à partir de la rentrée de septembre. Nous tenons à la remercier 

vivement de tout ce qu’elle a pu apporter aux personnes accueillies et au 

service en général. Nous lui souhaitons le meilleur tant pour sa vie pro-

fessionnelle que pour sa vie personnelle et espérons qu’elle gardera le 

SAJ Bercail dans un coin de sa mémoire.  

Encore merci Sophie. On te souhaite le meilleur.  



 

Ça s’est passé au Bercail, au 
mois de juillet 2023 

Quoi de neuf au bercail?  

Lors du mois de juillet, les cochons ont été 

nourris par les personnes accueillies. La cha-

leur a demandé à ce que les cochons soient 

rafraîchis. Les lapins et les poules ont reçu les 

soins habituels. 

Les personnes du SAJ ont préparé les commandes d’œufs : elles rangent les 

œufs dans des boîtes de 6 œufs ou des boîtes de 12 œufs. D’autres com-

mandes s’organisent aussi par plaque de 30 œufs : les plaques sont rangées 

dans des caisses. Les commandes ont lieu deux fois par semaine. Cette régula-

rité est un temps d’exercice de calcul pour certaines des personnes ac-

cueillies. Toutes les semaines les personnes apprécient de livrer la com-

mande dans un lieu de vente. 

Ce mois de juillet, dans le jardin du Bercail, la cueillette de plusieurs lé-

gumes a démarré. Tomates, haricots, poivrons, aubergines, courgettes et 

salade ! 

Le chantier peinture de piquets a toujours lieu au local de la mairie de Gil-

lonnay. 

C’est l’été et les repas sous la grange se poursuivent ! L’achat de la 

plancha a permis de faire griller viandes et légumes. Un régal pour 

tout le monde ! 

Des sorties se sont déroulées : Un pique-nique a eu lieu au parc 

d’Allivet à la Côte Saint André. La visite du Moulin Pion Vignon a pu 

être faite pour certaines personnes du bercail. 

Pour fêter l’arrivée des vacances, un restaurant a été offert pour 

les personnes accueillies ! 
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Nous avons reçu la visite de Madame Betty Pesenti, DRH d’Elydan et 

de Théa Lossi, alternante dans l’entreprise. Elydan conçoit et 

fabrique des canalisations en polyéthylène et polypropylène à 

destination des marchés du bâtiment (Conduits électriques, distribu-

tion des fluides sanitaire-chauffage, systèmes de conduits de ventilation, 

captage géothermique…), des travaux publics (Transport et distribution 

de l’eau potable et du gaz, gaines pour la protection électrique et télécoms), 

de l’irrigation (Dans les domaines agriculture et arrosage). Entreprise 

locale depuis les années 60, anciennement RYB, Elydan est 

forte de 400 salariés, réparti sur 5 sites de production en France 

et 1 en Belgique. Le siège social de l’entreprise est situé à Air 

Parc à Saint-Etienne-de-Saint-Geoirs.  

 Au cours de cette rencontre, nous avons présenté nos activités et nos pro-

jets. Nous avons également proposé une visite guidée de la maison, du jardin et de 

la ferme.  

Suite à notre rencontre, Madame Pesenti a échangé avec M. BLIN, président d’Ely-

dan. Celui-ci a décidé un don en numéraire et a proposé de nous fournir le matériel 

de leur catalogue, utile dans le cadre de nos travaux et/ou de la vie de la ferme. De 

plus, les managers de l’entreprise souhaitent vivement faire des temps partagés 

avec les personnes accueillies (ramassage des déchets, découverte de la ferme, 

etc…). Ces événements sont à construire dans les mois à venir. Un grand merci à 

l’entreprise Elydan pour son soutien.  

Entreprise Elydan 
Lundi 10 juillet 2023 

Conseil d’administration du 
Bercail Paysan 

Lundi 10 juillet 2023 

Comme chaque mois, nous abordons les différents sujets de notre actualité et faisons le 

point sur les dossiers en cours. L’un des thèmes discutés est le départ de l’une des édu-

catrices du SAJ. Nos discussions nous conduisent à conclure que c’est l’occasion de re-

cruter une personne ayant plutôt un profil médico-social, mais aussi des compétences 

agricoles, afin d’avoir dans l’équipe une personne qui soit plus au fait des probléma-

tiques des ateliers agricoles. Nous souhaitons prendre le temps du recrutement en sep-

tembre, car la période estivale ne nous semble pas être la plus propice à la réalisation 

d’une phase d’embauche. Temporairement, Delphine Marion-Gallois renforcera, en 

septembre, l’équipe éducative dans l’attente du recrutement d’un nouveau personnel.  

Ambassadeur nous 

ayant mis en contact 

avec l’entreprise :  

Yannick Neuder. 



Le bailleur social « Un Toit Pour Tous, qui va réaliser les travaux d’aménagement et la gestion locative de l’ha-

bitat partagé « la maison du Bercail », a un étroit partenariat avec la fondation Abbé Pierre.  

Comme chaque fois qu’ils envisagent un projet de réhabilitation, ils sollicitent une subvention auprès de cette 

fondation qui contribue très souvent aux financements des investissements.  

Un Toit Pout Tous a soumis une présentation écrite du projet de la maison du Bercail tant sur les travaux à réa-

liser, le budget d’investissement que sur le fonctionnement envisagé.  

Suite à ce dossier fourni par écrit, nous avons fixé une date de réunion en visio avec Lucie Brisoux, Chargée de 

mission - Secteur Offre Nouvelle de Logements—programme Toits d’Abord / Soutien à l’Habitat des Compa-

gnons d’Emmaüs / Tiers-lieux, lieux hybrides. Au cours de ce temps d’échange étaient présents des représen-

tants de l’association Un Toit Pour Tous et des représentants du Bercail Paysan.  

Nous avons tout d’abord réalisé une présentation globale du projet de réhabilitation, à partir d’un diaporama, 

puis nous avons répondu aux questions que Lucie Brisoux avait d’ores et déjà préparées et à celles que la pré-

sentation a suscitées.  

Suite à ce premier échange,  Un Toit Pour Tous va leur envoyer une demande de soutien financier . Au cours 

de l’instruction de ce dossier par la fondation Abbé Pierre, nous aurons l’occasion d’avoir de nouveaux con-

tacts pour apporter les compléments d’informations. 

Visio avec la fondation  
Abbé Pierre 

Mercredi 12 juillet 2023 

SACAIL exceptionnel 
Mardi 11 juillet 2023 

Nous l’avons évoqué en première page de ce journal, l’une des salariés de l’équipe édu-

cative du SAJ Bercail a démissionné fin juillet. Sophie était salariée de l’association 

Sainte Agnès, alors que Jean-François et Catherine sont salariés  du Bercail Paysan. Ce montage avait sa cohé-

rence, fin 2021, lorsque nous l’avons imaginé, d’autant que Sophie était déjà salariée de l’association Sainte 

Agnès, dans un autre service. Son départ est, pour nos deux associations, l’occasion de se poser la question de 

qui sera porteur de la nouvelle embauche.  

Comme souvent dans le cadre de notre partenariat avec l’association Sainte Agnès, la prise de décision est pré-

cédée d’un temps d’analyse de toutes les possibilités. Ainsi, au cours de ce SACAIL exceptionnel, en commun, 

nous avons pesé les pour et les contre de trois options :  

1/ c’est l’association Sainte Agnès qui recrute le nouvel éducateur. La situation reste la même que précédem-

ment.  

2/c’est l’association Le Bercail paysan qui recrute le nouvel éducateur et ainsi tout le personnel éducatif a le 

même employeur.  

3/ c’est l’association Ste  Agnès qui devient l’employeur des trois éducateurs.  

Après analyse des arguments de chacun, il a été décidé que c’est l’association Le Bercail paysan qui va recruter 

le troisième éducateur. Ce recrutement se déroulera en septembre. N’hésitez pas à nous contacter, si vous 

souhaitez postuler, à l’adresse mail suivante : lebercailpaysan@orange.fr 



 

Rencontre avec Sandrine Perinelle 
Mercredi 12 juillet 2023 

Rencontre avec le PVBC 
Mercredi 12 juillet 2023 

Grâce à Valérie Gaillard, maman de Yann qui est accueilli au 

SAJ Bercail Paysan, nous nous sommes rendus à Voiron pour 

rencontrer Pierre Gafforini (Manager général), Mauve Du-

peux et Karel Tignel.  

Le PVBC est un club de basket féminin qui succéda à l'Étoile 

de Voiron en 2012. Implanté au cœur de la Chartreuse, 

l'équipe première est au niveau NF1. Le club possède un 

centre de formation, ainsi qu'une école de basket labellisée.  

L’objectif de cette rencontre était de présenter les activités 

et les projets du Bercail paysan et de réfléchir ensemble à la 

façon dont le PVBC pourrait nous soutenir.  

Nous réfléchissons ainsi à l’organisation de rencontres per-

mettant à la fois de créer du lien entre le club et les per-

sonnes accueillies, mais aussi d’événements qui per-

mettraient de récolter des financements pour assurer le 

fonctionnement de notre association et la réalisation de nos 

projets.  

Un grand merci à Pierre Gafforini et son équipe pour leur 

accueil et leur investissement à nos côtés.  

Nous avons rencontré, à Gillonnay, Sandrine Perinelle qui est venue nous présenter l’ac-

tivité qu’elle développe à Bossieu : un accueil de jour en lieu répit pour personnes 

adultes en situation de handicap.  

Educatrice spécialisée depuis plus de 20 ans et formée à la médiation en Communication 
Non Violente, elle propose, aujourd’hui, un accueil individualisé dans un cadre familial. 
Sandrine propose aux familles accompagnant un adulte en situation de handicap et di-
rectement aux personnes concernées, un accueil « répit » adapté à leur rythme et leurs 
besoins. 

Riche de son expérience professionnelle et face à la réalité des personnes lui faisant part 
de leurs difficultés, elle fait le choix de proposer ses services. Elle propose un accueil de 1 
à 4 personnes en fonction des projets de chacun. Un accompagnement d’une demi-
journée à une journée, un accueil ponctuel ou régulier (hebdomadaire), ou uniquement 
pendant la période des congés. Elle s’adapte aux besoins ! Sa maison offre un rdc acces-

sible aux personnes à mobilité réduite, différents espaces 
de vie permettant de respecter le rythme de chacun : 
repos, activités, … Une salle attenante pour permettre la 
réalisation artistique : peinture, modelage, danse….Pour 
plus d’information, n’hésitez pas à la contacter et pren-
dre le temps d’un échange autour de vos besoins.  



 Réunion de travail collective 
Mercredi 19 juillet 2023 

L’ensemble des partenaires travaillant à la création de l’habitat partagé nommé 

« la maison du Bercail » a été reçu en juin par les ser-

vices de la DDT38 (Direction Départementale des Terri-

toires), des représentants du conseil départemental de 

l’Isère et des représentants de la CAF (Caisse d’Alloca-

tion Familiale).  

Nous avons relaté cette rencontre dans le précédent 

numéro de ce journal.  

Suite à cette rencontre, nous avons reçu un compte 

rendu indiquant l’intérêt de cette assemblée pour notre projet. Toutefois, ce do-

cument comportait également de nombreuses questions complémentaires.  

Les différents partenaires de la maison du Bercail se sont donc réunis, mi-juillet, 

pour apporter les éléments de réponse.  

Ce temps de travail est à nouveau une occasion de nous rendre compte de notre 

complémentarité. Chaque partenaire apporte ses compétences, ses informa-

tions, permettant de rédiger des réponses précises. C’est aussi l’occasion de 

nous assurer que notre destination est commune et que, même si le chemin est 

tortueux, nous avançons ensemble. 

Frédérique est la maman d’un jeune adulte autiste, actuellement accueilli en 

Belgique. Son fils est très sensible aux activités agricoles et notamment celles 

qui sont en lien avec les chevaux. Aucun lieu, en France, avec de telles activités 

n’a pu accueillir son fils et c’est ce qui les a conduits en Belgique où une asso-

ciation a accepté de l’accueillir au bout de 18 mois.  

Elle découvre « la ferme pour tous », dont nous avons reçu, en mai, trois res-

ponsables qui œuvrent à la création de celle-ci. Ces 3 représentants de « la 

ferme pour tous » ont expliqué les activités du Bercail et, profitant de vacances 

en Savoie, elle a souhaité, visiter et compléter les informations déjà à leur dis-

position. Pour nous Bercail, un moyen d’aider d’autres projets différents et 

nouveaux qui apporteront des solutions à des familles qui n’en ont pas.  

De belles rencontres 

Rencontre avec Frédérique Cuisiniez 
Jeudi 31 juillet 2023 



Entreprise Huet 

Entreprise Sérémi 

Entreprise SAMSE 

De nouveaux soutiens d’entreprises locales  

En mars 2023, la fondation SAMSE nous a attribué une subvention suite à un dossier présenté par l’un de 

leur salarié. Cette subvention est ciblée sur l’aménagement de la prochaine cuisine 

dans la nouvelle salle du SAJ, lorsque l’habitat partagé sera installé dans la maison du 

Bercail.  

Notre projet les ayant séduits, il a de nouveau été présenté au conseil d’administration. 

Celui-ci a voté une subvention supplémentaire, trois fois plus importante que la sub-

vention initiale.  

Nous tenons ici à les remercier pour leur confiance, leur soutien et l’intérêt qu’ils por-

tent à nos activités et projets.  

"Fort de plus de 30 années d’expérience, l’entreprise Huet Location est aujourd’hui l’un 

des acteurs majeurs de la location de matériels de levage. Grâce à son réseau d'agences 

réparties sur toute la France, HUET Location est en mesure de répondre aux besoins de 

tous les professionnels. Plate-formes à ciseaux, nacelles articulées, télescopiques, arai-

gnées, chariots télescopiques, rotatifs, chariots industriels." . Implantée à Saint-Etienne-

de St Geoir, cette entreprise dispose de 8 agences en France. Nous avons eu l’opportu-

nité de présenter nos activités et nos projets à Monsieur Grégory Huet, qui a engagé son 

entreprise à nos côtés en nous allouant une subvention. Une grand merci.  

Ambassadeur nous 

ayant mis en contact 

avec l’entreprise :  

Yannick Neuder. 

Ambassadrice nous 

ayant mis en contact 

avec l’entreprise :  

Sophie De Oliveira. 

Spécialisée dans le moulage bi-composants (polyuréthane, époxy, silicone, etc.) depuis 

sa création en 1984, SEREMI propose des solutions économiques pour la réalisation de 

prototypes, petites séries et séries. Équipée de 18 machines de coulée, dont 6 haute 

pression, et d’une machine de coulée sous-vide, cette entreprise peut réaliser des 

pièces d’un gramme à plusieurs dizaines de kg.  

Ils interviennent dans des domaines très variés tels que l’automobile, le médical, 

l’industrie, le loisir, le sport, l’ameublement, la décoration, la PLV et bien d’autres.   

Suite à nos échanges avec Eric Fiore, cette entreprise nous a alloué une subvention. Un 

grand merci.  



Achat d’un véhicule 
9 places 

Ambassadeur nous 

ayant mis en contact 

avec l’entreprise :  

Yannick Neuder. 

Chaque jour, ce sont 9 personnes, encadrées par 

3 éducateurs, qui sont accueillies au SAJ Bercail.  

La majeure partie des activités se déroule dans la 

Ferm’avenir du Bercail, gérée par Romain Pou-

reau. La ferme fait face à la maison du Bercail ; 

ce qui permet aux personnes accueillies de s’y rendre facilement à 

pied, d’autant que la municipalité de Gillonnay a réalisé un passage 

piéton qui facilite la traversée de la route du Dauphiné.  

Cependant, les personnes accueillies sont aussi amenées à se dépla-

cer : pour faire les courses, pour participer à des activités autour du 

troupeau de brebis de la ferme du lycée agricole de La Côte Saint 

André, pour aller dans des parcs pour poser ou déposer des filets à 

mouton, etc…. 

Pour se déplacer, l’équipe dispose depuis 2 ans d’un véhicule 5 

places de type Berlingo. Cependant, cela s’avère insuffisant pour 

l’ensemble des déplacements. De plus, avec les travaux à venir, 

pour transformer la maison du Bercail en habitat partagé, les temps 

de vie quotidienne du services d’activités de jour vont être dépla-

cés. Il fallait donc investir dans un véhicule supplémentaire et plus 

grand pour pouvoir déplacer tout le monde en même temps.  

Lors de la venue de Madame Chaix, vice présidente en charge du 

handicap au Conseil Régional Auvergne-Rhône-Alpes, nous avons 

appris que nous pouvions solliciter une subvention spécifique pour 

le financement de ce type de véhicule. C’est chose faite. Le conseil 

régional participe ainsi à 80% de l’achat du Traffic 9 places que nous 

avons acquis.  

Par ailleurs, nous avons été en contact avec la Directrice des res-

sources humaines de l’entreprise Fresenius Kabi, localisée à Brezins. 

Ce site est l’Unité de Recherche, développement et de production 

pour les pousse-seringues, pompes à perfusion et pompes à nutri-

tion pour le monde entier. Fresenius Vial est également l'unité de 

commercialisation de tous ces appareils, de leurs consommables 

associés ainsi que d'équipements et consommables pour la transfu-

sion, en France et dans plusieurs pays d’Europe, d’Afrique et du 

Moyen-Orient.  

Au cours de nos discussions, nous lui avons présenté nos activités et 

nos projets. Suite à ces échanges, l’entreprise a décidé de nous ver-

ser une subvention permettant de financer les 20% du montant du 

véhicule 9 places qui restaient à financer. Un grand merci.  



 

Cet été : vis ma vie de Berger ! 
 

Les randonneurs Cœur de Produc-

teurs accompagnent la montée en 

alpage du troupeau 

La traditionnelle transhumance de début juillet 
nous a permis de faire une petite balade en famille 
et entre amis, une petite équipe Cœur de Produc-
teurs s’est donc retrouvée à 

Combe Madame pour une belle journée 
de randonnée. Un rendez-vous annuel 
qui nous ravit à chaque fois, où même les 
petites jambes ont assuré la montée, au 
rythme tranquille du troupeau.. 

Romain et Lou expérimen-

tent la vie de Bergers 

A la suite d’une nouvelle ascension en famille, Romain a terminé ses vacances par 
deux jours aux côtés des deux bergers en charge du troupeau, Chloé et Noé. Expéri-
menter la garde du troupeau en haute montagne fût une riche expérience. Voir le trou-
peau évoluer dans ces paysages majestueux est un réel plaisir, tout autant que de par-
tager le cœur du travail des bergers et leurs chiens. Lou, qui était de la partie, gardera 
elle aussi de très bons souvenirs de son séjour. 
Les brebis, quant à elles, ont profité d’une chaleur 
plus clémente qu’en plaine et d’une herbe abondante 
et qualitative … mais il faut déjà penser à redes-
cendre ! 

Retour à la ferme : 

Après les foins, vient le temps de la moisson : 15 Ha 
de blé et 9 Ha de méteil récoltés, avec des rende-
ments moyens mais une belle qualité de récolte. 

Et par la même occasion, de beaux chantiers de paille, en 
grosses et petites bottes! Les petites bottes serviront aux 
lapins ainsi qu’à notre futur projet de construction de mai-
son à la ferme (en pleine réflexion et pour lequel on envi-
sage une isolation paille 100% produite sur place). 

Enfin, s’en est suivi le semis des couverts végétaux : 
5,5 Ha d’un mélange choux fourrager-seigle que les 
brebis pourront pâturer à l’automne.  

 

Je crois que tout est dit  ici : ===> 

 

Les Petites Annonces de la Ferm’Avenir :  

Agneaux d’alpage disponibles - colis demi-agneau (env. 7 kg) - 14,50 €/kg  

Passez commande auprès de Romain : 06 84 18 22 86 (tel ou sms) 

Sur la Ferm’Avenir du Bercail 


